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2018年元旦特刊

本报记者 魏新丽

奔波一个多月
拿到限购编号

王红一直都在房产圈内工
作，她对济南市的房地产市场
十分了解，对各个区域的房子
认知也很专业。

“我在2016年底想换房子，
当时孩子三岁了，想给他准备
一个学区房好上小学。”王红
说，她现在高新区居住，不过所
住的房子没有特别合适的学
校。2017年初，天还很冷的时
候，王红就开始在省城各地奔
波，想寻找一所合适的房子。

“一开始想在市中区买，但
是看了几所房子，都是老破小，
卫生间特别小。住惯了新房，实
在是适应不了。”王红说。毕竟
是业内，她自认为对房子很有
研究，所以买房时也十分挑剔。

“我当时就想买一个十全十美
的房子。”她坦言。

放弃二手房后，她开始看
新房，由于新房有明确配套学
区的楼盘并不多，所以王红看
房路也很艰难。

“我当时想，买房就是为了
解决需求，不是为了投资，所以
不符合我需求的房子就不买
了。”她说。

随后，她连续看了几个楼
盘，最终选定了唐冶片区的一
个新盘，这个盘打着教育盘的
旗号，正好符合她的要求。2月
份，她选中了房子，交了定金，
提供了房查资料，也顺利拿到

了限购编号。

首付款还是三成
一块石头落地

她选中房子后并没有马上
签合同，其中又出了一个插曲。
4月19日晚间，济南市发布了最
严限购令，二套房首付比例再
度提高到60%，对于第二套住
房贷款的认定条件也升级为

“认房认贷”。王红就是二套房，
看到这个通知后，她也很恐慌。
经过询问，得知已经开出限购
编号的，依然按照三成首付来
网签，她终于放了心。

“总算虚惊一场，因为只准
备了34万元的首付，提高的话
就买不起了。”王红说。这套房子
在100平左右，总价114万元。在
限购来之前，她总算解决了自己
的改善需求。“2019年交房，孩子

2020年上小学，刚刚好。”她说，
新买的房子至今没敢让自己父
母知道，每个月要还5000元房
贷，她怕父母在老家担心。

2月份买了房子后，到年
底，王红的房子并没有涨价太
多。“买房后，我们企业内部也
有房子搞团购，优惠很多，不过
她并不后悔。”王红说，她周围
的业内朋友，经常会跟她说买
房买晚了，错过了最佳时机。不

过王红却坚信，房子是用来满
足生活需求的，不能用金钱和
涨跌幅来衡量生活的得失。

炒房欲望膨胀
风险会越来越大

“从业这么些年，也看到了
不少同事的‘买房经’。”王红
说。有的同事买房很迅速，上午
看中下午就买，完全是为了投
资，不考虑自住。也有同事利用
一些手段，进行隐蔽的炒房，转
手就赚三四十万元。

“前年看着房价涨，也有过
心慌的阶段，但是我内心是很
抵制炒房的。”她说，“炒房的欲
望是会越来越高的，越炒越想
炒，但是风险也越大。”

前几年，她见识到了房价
上涨时疯狂的炒房客，有的客
户开盘时直接买下一整层，王
红觉得这是市场的畸形。“过去
房价上涨，其实透支了未来几
年的房价。”她说。

所以虽然身在房产圈，见
过太多炒房客，王红还是在最
需要的时候才出手，看房的时
候也极为仔细，一定要买到让
自己舒心的房子。“要考量适不
适合家里人居住，离着工作单
位是不是近，孩子上学怎样，配
套如何等等。”她说。

王红认为，随着限购成为
常态，未来一段时间内，房价可
能都不会大涨了，这让她的心
态更加平和。“有自己住的房
子，有父母养老的房子，就足够
了，希望能够安安稳稳度过，把
孩子顺利养大。”她说。

最最严严限限购购令令前前夕夕
搭搭上上三三成成首首付付末末班班车车

王红（化名）买房了，赶在济南2017年4月19日二套房新政之前，仅用34万元首
付就拿下了百平米的二套房，然而她说自己是房住不炒的典型。在省城一家房企
做了10年策划，王红见多了疯狂的炒房客，她从中吸取到不是暴富秘诀，而是满
满的经验教训：“炒房的欲望会越来越高，越炒越想炒，但风险也越大。”

2017年的最后一天，济南最后一场土拍落幕。21宗土地中，14宗以底价成交，
兴隆片区7宗地块爆冷流拍。在调控不放松的大背景之下，不论是渐趋平衡的供
需关系，还是平稳的房价，抑或是逐渐降温的土拍市场，楼市都呈现稳定的态势。
而2017年12月29日的一则有关住房租赁的短消息，更让我们隐隐看到了2018年的
楼市风向。

全全省省3322家家国国企企
将将试试水水住住房房租租赁赁

本报记者 魏新丽

发展住房租赁市场
更多政策会落地

2017年，山东省发布了《关
于加快培育和发展住房租赁市
场的实施意见》，不过，具体到
各市，还没有明确的落地政策，
这也成为2018年大众的期待。

2017年12月29日，山东省
住房和城乡建设厅发布《关于
公布山东省首批住房租赁国
有重点企业名单的通知》。根
据省政府办公厅《关于加快
培育和发展住房租赁市场的
实施意见》，经各市研究推荐，
公布我省首批32家住房租赁国
有重点企业名单。

各级住房城乡建设（房管）
部门要进一步提高思想认识，
加大对住房租赁国有重点企业
的支持和扶持力度，指导督促
重点企业依法经营、创新发展，
提高专业化、规模化水平，充分
发挥引领和带动作用，促进住
房租赁市场快速健康发展。

进入2018年，房地产的长
效机制仍然处在一个建体系补
框架的阶段。山东财经大学山
东省房地产业发展研究中心副
主任孙大海认为，2018年中央
经济工作会议中提到，要“完善
促进房地产市场平稳健康发展
的长效机制，保持房地产市场
调控政策连续性和稳定性”。这
表明调控政策不会放松，取消
限购没有时间表，是为长效机
制出台前稳定市场争取时间。

“建立长效机制是系统体
系的工作，需要慢慢完善各项
配套政策。预计2018年会有越
来越多的配套工作落地，体系
越来越完善，也会有一些项目
先动起来。”合富辉煌山东分公
司副总经理许传明说。

对投资投机炒房
没有放松的可能

既然调控不会放松，取消

限购没有时间表，那么2018年
楼市会有什么变化？业内人士
普遍认为，2018年楼市将呈现
相对稳定平衡的态势。

山东省房地产业发展研究
中心特约评论员许珊说，从供
应量上来看，2018年仍属于“小
年”，与2017年基本持平，与
2016年相差甚远。“上半年会呈
现阶段性偏紧情况，成交量也
会较低，不过到了下半年，开发
企业面临回款压力，会加快推

盘节奏。”许珊说。
“小幅微调的可能性存

在，对刚需和改善客户有利，
但是对投资投机的炒房者的
控制，没有放松的可能。开发
企业不应该抱有任何幻想，
应该做长期的准备工作。”孙
大海说。

合富辉煌山东分公司副总
经理许传明分析道：“2018年的
需求释放，不会像2017这样扎
堆，宏观调控之后往往有‘抢黄

灯’的心态。但是当政策预期稳
定后，被红灯卡住的人，需求释
放就比较平稳了。”

房价维持稳定
土地市场趋理性

与房价直接关联的是土地
的楼面价，2016年、2017年地王
频出，不过2018年土地市场预
计将回归理性。“开发商依然要
补仓，需要大规模拿地，需求旺
盛，因此土地市场的成交量仍
会比较活跃，但是市场回归平
衡和理性之后，开发商拿地也
较为理性，楼面价将比较平
稳。”许传明说。

近期的土拍成绩似乎也
佐证了许传明的观点。2017
年12月31日，济南市年度最
后一轮土拍平淡收场，开拍
十几分钟就结束了。兴隆片
区的7宗地块，因为无人报名
竞买，以流拍结束。在土拍之
前，传言华润将摘得该地块，
不过业内人士分析，住宅楼
面价过高以及配建成本高，
对开发商的吸引力不足。

由于开发商明年将集中在
下半年供应，资金周转压力之
下，也会有一些优惠促销政策。

“2018年年中以后的促销力度
和销售手法，应该是比较有看
点的。”许传明说。

“2018年房价稳字当头，但
也不排除小幅下滑的可能性。
像济南东部楼盘大量供应后，
开发商或会采取平价走量或者
降价跑量方式，营销手段会加
强。”许珊说。
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